
MEMORIA DEL CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO VILLA ESPAÑOLA

CORRESPONDIENTE AL AÑO 2020

OBJETIVOS INSTITUCIONALES

Continuar el proceso de transformación que el club viene desarrollando en estos últimos años, 
siendo el deporte un factor fundamental para la transformación social.

Orden y profesionalidad en su máxima expresión a nivel institucional, mejorando en áreas con 
históricas falencias, y la obligatoriedad de la Licencias de Clubes profesionales AUF- 
CONMEBOL nos ha llevado a eso. 

La mejora en la gestión administrativa como eje, reforzar el “sello” Villa Española y continuar 
con el fortalecimiento institucional ganado en años anteriores visibilizando acciones sociales y 
culturales.

Mantener la presencia de nuestro club en los ámbitos de competencia. 



BOXEO 

Disciplina fundacional se mantuvo al firme pese a estar casi todo el año cerrado el gimnasio producto de 
la Pandemia. Mientras por disposiciones sanitarias no pudo realizarse actividad, el club exoneró del pago 
del alquiler del gimnasio.

El área Boxeo sigue siendo comandada por el socio Juan Dorrego.

ATLETISMO

Un área muy perjudicada en el año por la paralización de actividades. La clásica 10 K tuvo un impasse 
durante 2020. De todas maneras, atletas del club se lograron juntar en los canteros de Varela a realizar 
entrenamientos, ocasionalmente por temas climáticos utilizando el gimnasio del club y el espacio de la 
sede social, cuando las restricciones sanitarias lo permitieron. 

Los capitanes del club en esta área son Horacio Hermida y Miguel Aguilar. 

Felicitamos a todos los atletas que utilizan y defienden los colores del club en carreras de calle y pista en 
el Uruguay e internacionalmente-

AUFI

El encomiable trabajo de base llevado adelante por la Presidenta de AUFI Alejandra de los Santos siguió 
durante este duro 2020 dando cobijo a niños y niñas que defienden los colores del club, participando en 
todas las categorías generando posiblidades de deporte a niñas y niños, generando una clara inclusión 
social.

El lugar de entrenamiento es en el Batallón de Ingenieros N° 1 en Rancagua casi San Martín. Allí se han
realizado mejoras y acciones en conjunto para mejoras y comodidades de entrenamiento entre AUFI 
Villa Española, el Presidente de AUFI Ruben Silva y la Comisión Directiva de nuestra Institución.



FORMATIVAS

Coordinador de formativas: Hernán Medina

La Comisión Directiva, pese a que se dio la posibilidad de no jugar en formativas por motivos de la Pandemia y 
pese a que la obligatoriedad en la Segunda Division Profesional es jugar solo con Cuarta y Quinta, optó por 
competir en todas las categorías  (séptima, sexta, sub 16, quinta y cuarta). El club ha sido competitivo en todas las
categorías priorizando la formación social, personal y deportiva. 

Objetivos trazados para 2020

 Se mejoraron condiciones de entrenamiento en lugar fijo, cuartel Batallón Florida en Camino Maldonado 
esq. Siberia 

 Se mejoraron condiciones de infraestructura para un mejor entrenamiento

 Se adquirió material de entrenamiento e indumentaria de competición 

 Se cumplió en la educación, formación jugadores y mejores personas para un correcto funcionamiento 
deportivo del club

 Se generaron recursos que permitieron a un mejor desempeño en todo orden, se realizaron

 Viajes al interior fueron autosustentados por formativas.

 En lo deportivo, se fue animador en todo el torneo

 La comisión de formativas actuó de manera independiente generando recursos

 Se cumplió con todo los solicitado por Gol al Futuro, especialmente en el apoyo en el estudio por parte de 
nuestros jóvenes. 

 Se promovieron y confirmaron en Primera División a jugadores como Lucas González, Ivo Allende, Facundo
Tancredi y Hernán Espinosa, a quienes se les realizó contrato de Primera División.

CUERPO TECNICO  FORMATIVAS

Gastón Peralta

Diego Rosa

Rodrigo Gil

Leandro Costas

Washington Verdias

LISTA RETENCION

El 23 de diciembre de 2020 fueron elevadas a Administración de la AUF las listas de retención 
correspondientes a todas las categorías, para preservar el acervo juvenil de la Institucion.



FUTBOL MAYOR

El futbol a nivel mayor nos depositó una vez más en Primera División de manera directa, al conseguir el 
segundo ascenso de la categoría. Ese ascenso llevó el nombre “Mauricio 'Pocho' Porcal”, nombre 
propuesto por nuestra delegación en AUF. El destino nos llevó a levantar ese trofeo y logar tan emotivo 
ascenso.

Gerente Deportivo  - Diego Badalá

Coordinador Deportivo - Agustin Lucas

Cuerpo Técnico 

Director Técnico - Damián Santín

Asistentes Técnicos  - Fernando Cañarte y Diego Santín

Asistente Técnico y Entrenador de goleros - Marcelo Marrero

Preparadores Físicos  - Gonzalo Barreiro y Florencia Lemus

Fisioterapeuta – Sofia Pérez

Doctor – Carlos Pereira

Utilería  - Marcelo Ferreira

Canchero: Ernesto Robaina



Plantel y estadísticas Villa Española – Campeonato Uruguayo 2020

Jugador Posición Fecha nacimiento Minutos jugados Goles Asistencias
BORTAGARAY, Gerónimo Defensa 05/08/00 1980 0 1
SILVA, Facundo Arquero 04/07/96 1980 0 0
GREGORIO, Patricio Volante 28/02/99 1874 3 3
DE LOS SANTOS, Erik Volante 16/01/99 1710 1 3
FERREIRA, Maicol Volante 20/01/98 1569 6 4
ZAMORANO, Andrew Defensa 04/02/95 1540 0 3
ACEVEDO, Gabriel Defensa 22/03/95 1458 1 1
LÓPEZ, Santiago Delantero 08/05/82 1305 10 4
ALBÍN, Emiliano Defensa 24/01/89 1300 2 2
MOZZO, Julio Defensa 20/04/81 1280 0 0
MOREIRA, Juan Volante 31/05/98 1028 3 6
RÍOS, Jonathan Volante 14/04/90 837 0 0
TIZÓN, Cristhian Volante 26/01/96 833 2 1
COSTA, Damián Volante 29/01/96 718 0 0
SILVA, Pablo Delantero 06/11/84 665 4 1
MELO, Rafael Volante 19/03/00 360 1 1
COITIÑO, Emiliano Delantero 29/04/98 295 1 1
SILVA, Leandro Volante 13/03/87 255 1 2
NOY, Joaquín Volante 03/12/92 140 0 0
MACHADO, William Volante 31/05/94 128 0 1
ALLENDE, Ivo Volante 04/11/00 126 0 0
RIJO, Anthony Volante 12/01/99 97 0 1
NÚÑEZ, Juan Defensa 31/03/98 93 0 0
MOREIRA, Mauro Defensa 09/06/99 90 0 0
TANCREDI, Facundo Delantero 15/02/99 33 0 0
LIMA, Andrés Defensa 09/01/97 8 0 0
GONZÁLEZ, Lucas Volante 18/11/01 3 0 0
MAUTONE, Federico Volante 29/09/97 2 0 0
ESPINOSA, Hernán Arquero 02/09/01 0 0 0
MACHADO, Leonardo Arquero 09/04/99 0 0 0
MUSCARELLI, Pablo Defensa 05/05/99 0 0 0



LICENCIA DE CLUBES PROFESIONALES AUF – CONMEBOL

Enmarcado en los parámetros de profesionalidad de los clubes, así como en 2019 por primera vez, en 
2020 el club logró la licencia de clubes, completando con éxito todos los puntos exigidos por CONMEBOL 
que le habilitan seguir en competición 

Entre los puntos exigidos, se encuentran: 

Declaración de origen legítimo de fondos y regularidad fiscal

Declaración jurada en el marco de la Prevención de lavado de activos y financiamiento de terrorismo.

Se remitió constancia de equipos juveniles 

Tratamiento médico a jugadores 

Capacidad del estadio Obdulio Varela -  Constancia emitida por la IMM y permisos correspondientes

Constancia de títulos, contratos, registros de Entenadores de Primera División

Constancia de títulos, contratos, registros de Entenadores de formativas

Constancia de títulos, contratos, registros de preparadores físicos

Registros on line ante CONMEBOL de usuarios COMET y ante FIFA de TMS

Declaración relativa a la participación, con las debidas constancias

Registro de propiedad y control de clubes con certificado notarial de la integración de directiva

Estatuto y extracto de registros certificados 

TRANSFERING MATCHING SYSTEM – TMS

Se aumentó el cupo de usuarios del sistema y en 2020 han sido dos usuarios los que se han capacitado 
en este tan importante sistema correlativo de transferencias. 

A recomendación de la propia Asociación Uruguaya de Fútbol, Presidente y Secretario son quienes llevan 
adelante este sistema.

Este sistema permite realizar transferencias, reclamaciones por mecanismo de solidaridad o derechos de 
formación, demandas por concepto de jugadores, ante clubes y asociaciones sin la necesidad de 
intervención de costos de terceros que otrora el club debía abonar.



ESTADIO OBDULIO VARELA

Por la pandemia, el Estadio Obdulio Varela no se utilizó para los partidos del primer equipo, ya que
la AUF definió que el torneo se disputara íntegramente en el Estadio Charrúa, salvo algunas excepciones 
de equipos del interior del país. Sí se utilizó nuestro Estadio para las prácticas del primer equipo.

Se trabajó en mejoras edilicias y de infraestructura constantemente en nuestro escenario 
deportivo.

En el campo de juego, se realizó siembra a comienzos de año, y se mantuvo durante los meses 
sucesivos el trabajo sobre terreno de juego. Este trabajo se realizó bajo la supervisión del Ingeniero 
Martín Álvarez Noseda, especialista en el tema (es responsable, por ejemplo, del mantenimiento del 
campo de juego del Estadio Campeón del Siglo, entre otros). Este trabajo fue realizado, y continúa 
durante 2021, de manera honoraria.

El punto máximo en este trabajo fue la campaña realizada para la instalación del riego automático 
en el Obdulio Varela. Durante todo 2020, el riego se realizó de manera manual. En los últimos días de 
diciembre se instaló el riego automático, gracias al esfuerzo de socios, hinchas y colaboradores que 
aportaron en esta campaña. (Aclaración: en 2021 se terminó de abonar la totalidad del costo del riego 
automático, con recursos genuinos del club, no quedando deuda alguna)

A esta mejora, clave en el desarrollo del club, se sumaron mejoras en vestuarios, trabajos de 
pintura, mejoras en la cantina del estadio, baños, limpieza, etc. También fue clave en este sentido el 
aporte de los caseros del Obdulio, Mario y “Nené”

PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA

Fue presentado en 2020, ante la AUF, un proyecto de infraestructura, debidamente avalado por 
arquitectos (que también trabajaron honorariamente), que implica la mejora estructural de vestuarios, 
construcción de una nueva batería de vestuarios en tribuna visitante, a financiarse con fondos de FIFA. La
pandemia retrasó el proceso de selección de dicho proyecto, que sigue en carrera aún en 2021.

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Se presentó en 2018 el proyecto de refacción de la fachada de la sede del club para ser votado en el 
Presupuesto Participativo. Este proyecto, que contó con el trabajo honorario de socios y colaboradores, 
fue aprobado gracias al apoyo del barrio en su conjunto. Las obras debían iniciarse en 2020, pero se 
atrasaron por la pandemia y por el cambio de autoridades municipales. Actualización: las obras se 
ejecutaron en 2021 y al día de la fecha se están desarrollando con todo éxito.



RENOVACIÓN DE LA CONCESIÓN MUNICIPAL DEL ESTADIO

En noviembre de 2021 vencen los 20 años de la concesión municipal del predio donde se encuentra 
nuestro Estadio Obdulio Varela.

En julio de 2020 se presentó ante el Municipio F el proyecto del Club para iniciar el trámite de renovación 
de la concesión del Estadio. Fuimos felicitados por la autoridades municipales, ya que generalmente las 
instituciones dejan vencer los plazos largamente para encarar las renovaciones. En el caso de Villa 
Española, iniciamos el trámite con mucho tiempo de anticipación.

Una de las exigencias para la renovación es desarrollar trabajo con la comunidad, de manera de generar 
contrapartidas que justifiquen la concesión del predio. En ese sentido, se ha profundizado el vínculo con la
Escuela 382 (que queda al lado del Estadio), así como con el CAIF de la zona y los vecinos y vecinas de 
las Cooperativas de Vivienda que rodean el Obdulio.

El proceso de renovación, también por la pandemia, se atrasó, aunque sigue su curso en 2021. 
Actualización: el proceso de renovación está en curso a noviembre de 2021. La IM, además del proyecto 
presentado, tiene exigencias formales que implican, entre otras cosas, presentación de balances 
financieros del club auditados por especialistas, certificados al día de BPS, DGI, tasa de saneamiento, 
OSE, etc. Por ejemplo, en cuanto a OSE, existe una deuda desde el año 2017 que deberá ser regularizada
a estos efectos.



REDES SOCIALES 

El club se ha posicionando en las mismas con presencia activa en Facebook, Twitter e Instagram, 
difundiendo e informando a tiempo real  distintos eventos institucionales, comunicados a socios, etc..

Facebook – se consolidó una Fanpage con cerca de 13.000 seguidores, gracias a ella se logra articular y 
comunicar muchas de las actividades del club y teniendo mediante la misma una interacción con socios e 
hinchas.

Cuenta  https://www.facebook.com/VillaEspOficial/

Twitter – La institución tiene cuenta oficial verificada que ha superado los 20.000 seguidores. En la 
misma se realizan comunicaciones oficiales y se  ha logrado escuchar y responder  dudas, problemas o 
sugerencias, y se han abierto canales de comunicación con el público, prensa, instituciones amigas etc.

Cuenta https://twitter.com/VillaEspOficial

INSTAGRAM - Se creó en 2020 la cuenta de Instagram oficial del club, la que ya está próxima a los 
10.000 seguidores. Es una red extremadamente popular en la que era por demás necesario estar 
presentes, interactuando de la misma forma que en Twitter y Facebook.

Cuenta https://instagram.com/VillaEspOficial

CONTENIDOS

Se ha crecido sustancialmente a nivel gráfico en los contenidos que se comparten en las redes 
sociales del club. En ese sentido, se cuenta desde hace años con el trabajo honorario de fotografía, 
principalmente desarrollado por el socio Miguel Barboza, que abastece constantemente de imágenes a las 
redes del club.

Además, el aporte a nivel de diseño de Nicolás Fernández Mega, que también de manera 
honoraria, gracias a sus conocimientos de diseño y publicidad, ha desarrollado un trabajo visual y gráfico 
destacado, tanto en imágenes y videos institucionales que se han compartido en nuestras redes.

REDES ESPECÍFICAS

También distintas áreas del club manejan redes específicas, lo que enriquece aún más la 
comunicación con socios, hinchas, vecinos y simpatizantes. La Comisión Cultura cuenta con Facebook e 
Instagram, al igual que el Atletismo y las Formativas del club. También el boxeo y AUFI tienen cuentas de
Facebook.

https://www.facebook.com/VillaEspOficial/
https://twitter.com/VillaEspOficial


VENTA DE INDUMENTARIA

Luego de ser vestidos muchos años por la marca MGR, en 2020 se inició un camino distinto: el de crear 
una indumentaria sin marca, con sello y diseño propio del club. 

Un grupo de socios y colaboradores trabajó en el tema -también honorariamente-, con la participación 
fundamental de Nicolás Fernández Mega, que se encargó de crear los diseños de las camisetas del club.

La confección de las camisetas fue más barata que en MGR, de mejor calidad (por ejemplo, escudos 
bordados) y con diseño propio, y no en manos del proveedor. Esto supuso un éxito de ventas sin precedentes en 
el club, o al menos en su historia reciente: se superaron las 1000 camisetas vendidas. Para tener un punto de 
comparación, en 2019, con MGR como proveedor, se vendieron aproximadamente 150. El concepto central fue el
de vender las camisetas lo más baratas posible para que llegaran a manos de la mayor cantidad de hinchas y 
simpatizantes. Se vendieron a $1000, siendo por lejos las camisetas oficiales más económicas y accesibles del 
fútbol uruguayo.

Se desarrollaron cuatro diseños de camiseta: titular (clásica del club), alternativa (violeta), y dos de 
arquero (blanca con los tres colores del club y verde). Además, dos camisetas especiales: con motivo del 20 de 
mayo (clásica, con la leyenda “Dónde están” en el frente, que no pudo utilizarse oficialmente por la pandemia) y 
con motivo de la celebración de la diversidad y la lucha contra la homofobia, utilizada en setiembre, en 
consonancia con las recomendaciones de AUF acerca de la promoción y defensa de derechos desde el deporte. 
Los seis diseños estuvieron disponibles para la venta.

SPONSORS 

Un grupo de socios y colaboradores también gestionó la llegada de sponsors en la indumentaria del club, tanto en
las camisetas y shorts de juego como en los canguros de entrenamiento, además de algunos sponsors de socios 
del club que hace mucho tiempo colaboran en el Villa. Con la irrupción de la pandemia, algunos sponsors no 
pudieron afrontar totalmente el compromiso del pago del sponsoreo; de cualquier manera, atendiendo la 
situación, se mantuvo su presencia en la indumentaria.

VINCULOS INTERINSTITUCIONALES

Se destaca la excelente relación lograda con las distintas instituciones del medio especialmente en el 
ámbito futbol de Primera y Segunda División.

Nuestro club ha logrado tener presencia firme en la Asociación Uruguaya de Futbol tomando posiciones en
su convencimiento y manteniendo las mismas, situación que ha generado mucho respeto en sus pares.

Se ha participado en las reuniones de la AUF,  Consejos de Liga de la Segunda División Profesional, 
Consejo Profesional, Congreso de la AUF,  asambleas de delegados y/o presidentes convocados por parte 
de la AUF, comisión asesora en seguridad, así como también de la Federación de Instituciones Españolas 
en el Uruguay



Nuestra Institución además de estar participando en la Federación de Instituciones Españolas en el 
Uruguay, fue distinguida con la Pro-Secretaria de la misma, teniendo reuniones mensuales en la 
embajada de España y con otras instituciones de la comunidad española. 

TELEFONO / Zona WIFI

Se ha mantenido el convenio con ANTEL por teléfono y zona WIFI. Esto fue fundamental para 
desarrollar trabajo social con jóvenes y niños del barrio durante la pandemia, en particular desarrollado 
por la Comisión Cultura, para que los niños pudieran descargar, imprimir y realizar sus deberes escolares 
y liceales en el club.

ESPACIO CANTINA SÓCRATES

El espacio de la Cantina de Villa Española ha ido mutando con el tiempo. En 2019 se renovó el 
espacio de la Policlínica (que ya venía siendo recuperado algunos años antes) y se inauguró el Centro 
Cultural donde funciona la Biblioteca del Club, además de la sede.

Se ha trabajado en infraestructura, contando hoy día con cuatro baños y una cocina equipada con 
heladeras, freezers, fritadores, horno, plancha, etc. El saló se ha ido transformando en un lugar más 
amplio y cómodo, pudiendo albergar (con el aforo por la pandemia), aproximadamente 80 personas. Han 
llegado a la Cantina Sócrates a compartir su música, artistas como Luciana Mocchi, Eli Almic, Buceo 
Invisible, Luciano Supervielle, Juan Casanova, Papina de Palma, Spuntone y Mendaro, entre otros, 
durante 2020.

La reinauguración de la Cantina en 2020 se hizo con la presencia de “El Alemán”, el día 14 de 
marzo, mismo día del primer caso de Covid en Uruguay. Eso cortó el desarrollo de las actividades 
proyectadas para el año. Varios meses después se retomó, cumpliendo con los protocolos y con la 
presencia de los artistas ya mencionados. La pandemia afectó el trabajo que se venía realizando años 
antes, ya que redujo las posibilidades de abrir la Cantina y aplicando aforo cuando las autoridades 
sanitarias lo habilitaron.

El equipo de la Cantina Sócrates trabaja como una Cooperativa sin fines de lucro, y la economía 
generada con los eventos se destina al pago de los artistas y jornales específicos de trabajo, sonido e 
infraestructura. Vale aclarar que algunos de los artistas que se hicieron presentes en 2020 donaron lo 
recibido por su actuación a las ollas populares del barrio.



ELECCIONES

Se realizaron en noviembre de 2020 las elecciones de autoridades del club. No se 
registraron votos en blanco ni anulados, confirmándose el apoyo a la única lista que fue 
presentada, por el período 2020 – 2022. Fue electo como presidente el socio Miguel Romero.


